

## ***La Douane accroît la vigilance pendant les fêtes***

**Mardi 17 décembre 2024, Antaninarenina.** Le mardi 17 décembre 2024, une réunion tactique a eu lieu à la Direction Générale des Douanes, conformément à la tradition établie chaque année à cette période. Le Directeur Général a convoqué l'ensemble des acteurs en charge de la sécurité du territoire, et les participants des bureaux des provinces se sont joints à cette réunion par visioconférence.

L'objectif principal de cette rencontre était de s'assurer que les stratégies, ainsi que les dispositifs de sécurité, étaient correctement établies et opérationnelles. En effet, il est bien connu que la criminalité ne connaît pas de trêve durant la période des fêtes; au contraire, les malfaiteurs profitent de cette occasion particulière pour intensifier leurs actions. À titre d'exemple, la saisie des 73 kg d'or réalisée en janvier 2021 à Johannesburg, lors d'un transit aérien en direction de Dubaï.

Au cours de cette réunion, il a été décidé de mobiliser et de déployer les acteurs concernés afin d'intensifier leurs contrôles. Ils auront recours à tous les moyens à leur disposition, notamment l'intervention de la brigade cynophile dans les bureaux qui en disposent, ainsi que l'utilisation des caméras de surveillance.

La récente saisie de 13 kg d'or par les agents des Douanes à l'aéroport d'Ivato, lors des préparatifs du vol ET 852 à destination d'Addis-Abeba, a permis à nos équipes d'affiner leurs techniques de repérage et d'améliorer leur capacité à détecter les activités suspectes. Cette opération a également renforcé leur compétence en matière d'analyse des comportements à risque, contribuant ainsi à une efficacité accrue dans la lutte contre la criminalité transfrontalière.

Il est prévu un renforcement substantiel de la surveillance maritime et aérienne, accompagné d'une vigilance accrue et d'une coordination rigoureuse des actions. De plus, un partage d'informations entre les différents services sera systématiquement instauré afin d'optimiser l'efficacité opérationnelle de la douane. Une mise en garde s'impose : le niveau d'alerte a été relevé et les agents des douanes sont préparés à contrer toute tentative d'infraction. Ils intensifient les efforts même en cette période délicate.